

URSS

Apoyo generalizado a medidas excepcionales

Moscú, 27 abr. (PL). No sin reticencias, el presidente soviético Mijail Gorbachov, obtuvo esta semana carta blanca para imponer medidas excepcionales en algunas regiones y ramas industriales del país en busca de orden para enfrentar la crisis.

Poderes adicionales para emitir decretos en esa dirección, como una reacción en cadena la idea de un régimen especialmente severo de trabajo y control fue aprobada por el parlamento, el Partido Comunista y nueve dirigentes republicanos.

Contestando preguntas de los diputados, Gorbachov adelantó la víspera que ya en los primeros días de mayo promulgará un decreto para establecer medidas excepcionales en las industrias básicas y las relacionadas con la producción de bienes y consumo.

El propio presidente, al hablar en un pleno del Comité Central del Partido Comunista esta semana advirtió que la URSS se encuentra en el límite, tras el cual queda solo la desintegración de la economía y el estado.

Según cifras oficiales, la producción del país descendió en el primer trimestre en el ocho por ciento en relación con el mismo período del año pasado, debido a huelgas, conflictos étnicos y el rompimiento de los vínculos económicos entre empresas factores atizados o manipulados por la lucha política.

La forma que tomará el estado de excepción parcial aún es indefinida pero, según todos los indicios debe estar en un punto medio entre lo propuesto por sectores como el grupo parlamentario soyuz y la oposición radical de Rusia democrática.

Soyuz, una numerosa fracción agrupada en torno a la idea de mantener la URSS como estado federal, propuso un estado de emergencia, mientras Rusia

democrática, formada con carácter de oposición anticomunista, defiende el derecho a la huelga y la desobediencia civil.

Al hablar en la clausura del pleno del PCUS, en el cual también se oyeron críticas pro su indecisión, Gorbachov, Secretario General de esa organización, se distanció de la idea de un estado de emergencia en todo el país, pero también abogó por el orden y la disciplina en la producción.

Al hablar ante el parlamento luego de su aprobación en líneas generales un programa anticrisis contentivo también de las medidas de excepción, el dirigente soviético advirtió que todos los proyectos hechos pueden irse abajo si no se toma la situación bajo control.

De acuerdo con su evaluación para salir de la crisis en la que han caído las reformas iniciadas en 1985 y dirigidas en lo económico a la instauración de relaciones de mercado, se requieren de pasos impopulares, cuya realización en caso de necesidad dijo no me suscita ninguna inquietud.

La imposición de un estado de excepción de algunas ramas y regiones también fue apoyada en la semana por nueve dirigentes de repúblicas incluidos el presidente del Parlamento Ruso, Boris Eltsín que conforman la inmensa mayoría de la URSS.

De esa forma Gorbachov logró un apoyo importante a cualquier medida dirigida a imponer orden: el del mayor partido del país, el Parlamento de la URSS y los líderes de Rusia, Ucrania, Bielorrusia, Kazajastán, Uzbekistán, Kirguistán, Tadjikistán, Azerbaidzhán y Turkmenia.

Esos elementos, de mantenerse la cohesión lograda, deben constituir la garantía de que el decreto de mayo no quede solo en el papel, como sucedió con otras buenas intenciones anteriormente.

México: Tres millones de niños trabajan en las calles

México, 28 abr. (PL). Alrededor de tres millones de niños trabajan en las calles mexicanas, un millón 250 mil en la capital, revela un informe de la Asamblea de Representantes divulgado hoy aquí.

Se desempeñan como payasos, malabaristas, estibadores, lavacoches, acarreadores de agua, limosneros, cuidadores de tumbas, tragaluegos, limpiaparabrisas, billeteros y músicos, entre muchas otras ocupaciones ocasionales.

Estadísticas oficiales anteriores reconocían la existencia de solamente 450 mil infantes en esas condiciones, de los cuales 250 mil habitarían en el distrito federal.

Datos de la oficina de las Naciones Unidas para la infancia (UNICEF) aseguran que la cifra podría alcanzar los 10 millones en todo el territorio nacional, pero fuentes alternativas consultadas indican que nadie sabe cuantos son en realidad.

En la metrópoli mexicana, cuya población actual ronda los 20 millones de personas, a la mayoría de estos menores se les encuentra fundamentalmente en cruces de semáforos, intercepciones y nudos viales importantes, glorietas, parques, lugares turísticos y en los mercados centrales de abasto.

Estudios del Programa Nacional de Solidaridad, iniciativa gubernamental para promover la gestión conjunta de la comunidad y el estado, en México hay 13,5 millones de niños y adolescentes en extrema pobreza.

Violaciones, hostigamiento sexual y violencia se adjuntan a las manifestaciones que rodean la vida de estas personas, reconocen dirigentes de grupos y organizaciones de filiación independiente.

Ellos viven de noche y duermen de día denunció la agrupación libertad, una de las dedicadas a la bus-

queda de apoyo para los menores que afrontan las realidades descritas.

El sacerdote jesuita Enrique González, director de la fundación de apoyo a la comunidad, afirmó por su parte que el fenómeno de los niños en la calle es grave y crece rápido en las avenidas de la ciudad.

Los polis nos persiguen, nos golpean, nos espantan a mortificar a casa de la madre, pero también nos quitan el poco dinero que conseguimos al día, expresó Jesús Enmanuel (13 años de edad); uno de los casos referidos.

Checoslovaquia:

Pierden terreno fuerzas del gobernante Foro Cívico.

Praga, 29 abr (PL). Las dos principales fuerzas políticas integrantes de la coalición que gobierna en Checoslovaquia enfrentan una considerable pérdida de poderío, después de los recientes desmembramientos ocurridos en sus filas, señalaron hoy analistas locales.

El gobierno Federal esta formado por los movimientos Foro Cívico (perteneciente a la República Checa), así como la opinión pública contra la violencia y los democristianos de Eslovaquia.

El foro cívico y la opinión pública contra la violencia obtuvieron en las últimas elecciones generales más del 58 por ciento de los votos, pero en la actualidad el número de sus seguidores se redujo a casi la mitad, según estimados.

Esta fragmentación se refleja en un cambio sustantivo en la correlación de fuerzas existentes en el parlamento checoslovaco, lo que puede agravar aún más la acelerada desestabilización política interna en este país centroeuro-

peo.

La fracción desprendida del movimiento eslovaco, liderada por el ex primer ministro, Vladimír Mečiar, comenzó hoy una campaña para promover la convocatoria anticipada de comicios generales.

El 62 por ciento de los Checoslovacos considerarán que la situación en el país empeora después de los cambios políticos ocurridos en 1989, de acuerdo con la más reciente encuesta del Instituto de Investigación de la opinión pública.

La bancada parlamentaria del Foro Cívico, integrada originalmente por 110 diputados, recientemente se dividió en tres agrupaciones como resultado de las ambiciones internas.

Tal proceso de fragmentación elevó a once el número de agrupaciones parlamentarias en la Asamblea Federal (integrada por 300 bancas) lo que puede llegar a bloquear el funcionamiento del actual gobierno federal, según los expertos.